

## Vuelta a clases



General Cristian Montre Soto  
Jefe de la Zona de Carabineros Antofagasta

**T**erminan las vacaciones y comenzamos a estresarnos, vemos como comienzan las preocupaciones de los padres para comprar útiles, uniformes y retomar la rutina del año escolar, rutina que también será para los miles de estudiantes que retoman sus actividades, seguramente un momento de reencuentro en las aulas, pero para otros un nuevo ciclo lleno de desafíos, especialmente para quienes debemos lidiar con la congestión vial y los inevitables extendidos tiempos de desplazamiento, una cuestión que sin duda será compleja en la medida de como lo enfrentemos.

Más vehículos en las calles, más personas en el transporte público, más horas de tráfico, sobre todo en las horas punta,

es la realidad con la que todos nos encontramos, ya sea como conductores, peatones o pasajeros, seamos estudiantes o padres que llevan a sus hijos a la escuela, en fin, todos los usuarios de la vías y que por cierto, trae consigo la responsabilidad de cumplir con un rol que permita evitar accidentes de tránsito.

La buena noticia es que existen pequeñas pero efectivas acciones que todos podemos poner en práctica para mejorar la movilidad urbana. Salir con tiempo de casa, revisar las condiciones del tráfico antes de salir (muchos usuarios ya reciben actualizaciones en tiempo real a través de las redes sociales de la Seremi de Transporte), planificar rutas alternativas o ajustar horarios, son decisiones que dependen

**“El problema de la congestión no sólo depende de las autoridades o de quienes gestionan las vías, sino también de cada uno de los usuarios”.**

de nosotros. Son sencillas y al alcance de todos, pero, sobre todo, pueden marcar la diferencia en la reducción de la congestión y en los tiempos de viaje.

El problema de la congestión no sólo depende de las autoridades o de quienes gestionan las vías, sino también de cada uno de los usuarios. Aquí es

donde la responsabilidad colectiva juega un papel crucial. Tener una cultura vial respetuosa y cumplir con las normativas de tránsito, es vital para no sólo mejorar el flujo de vehículos o para convivir de forma segura y armónica en las ciudades, sino también para contribuir a mejorar la calidad de vida de todos.

En este contexto, las autoridades y también Carabineros, jugamos un papel importante. En las Prefecturas de Antofagasta y El Loa, hemos trabajado en la planificación de los servicios operativos y preventivos que se activan gradualmente desde que los primeros establecimientos inician su año escolar. De igual forma, la coordinación con distintas instituciones, como la Delegación Presidencial Regional y Pro-

vinciales, la Seremías de Educación y Transporte, Senda y las Municipalidades, busca integrar esfuerzos y maximizar los beneficios para la comunidad.

Desde Carabineros, la misión es clara: la “prevención”. Por ello, trabajamos en la seguridad de los estudiantes, garantizando que lleguen sanos y salvos a sus establecimientos educativos y cuando regresen a sus hogares.

Pero nuestra labor no se limita únicamente al control del tránsito o a la vigilancia en las cercanías de las escuelas. También nos preocupa la formación de los jóvenes en temas como el consumo de drogas y alcohol, el bullying, el ciberacoso y otros riesgos que pueden afectar su bienestar, para ello se realizan patrullajes y ac-

ciones preventivas en todos los sectores educativos.

Clave son las Oficinas de Integración Comunitaria de Carabineros que trabajan con las unidades educativas durante todo el año para comprender mejor sus necesidades y establecer medidas preventivas adecuadas.

Carabineros haremos todo lo posible con nuestra vocación de servicio pública, nuestra dedicación y nuestro amor hacia las personas, para que siempre puedan llegar sin novedad hacia sus lugares de destino, pero tú serás esencial en el rol que te toca como actor protagonista como usuario vial.

Inicia este año escolar enfrentando desafíos y no problemas, planifica tus viajes y asume con responsabilidad tu rol activo en las calles. 